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После дождей
В посёлке продолжаются работы 
по водоотведению
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Глава района А.В. Желтоухов уверен, наши 
теннисисты добьются успехов 

Воспитанница школы искусств Алиса Степанова 
играет на новом рояле с особым трепетом

08.09 09.09 10.09+18 +15 +11ПОГОДА:

В учреждениях дополнительного образования 
посёлка Голышманово к наступившему учебно-
му году появилось новое оборудование, кото-
рым дети и педагоги будут пользоваться на 
занятиях.

Лишь клавиш коснётся рука – 
улетает из сердца тоска

Отливающий чёрным блеском инструмент 
возвышается на трёх массивных ножках и слов-
но парит в воздухе, подняв крыло. Новенький 
рояль стал украшением актового зала школы 
искусств имени Л. И. Шарохи. Воспитанники и 
педагоги играют на нём с особым трепетом.

– Прежний инструмент давно устарел, поэто-
му давно ждали такого щедрого подарка, – го-
ворит преподаватель школы искусств по клас-
су фортепиано Людмила Носова. – Отличитель-
ные особенности этого рояля – выразитель-
ный звук, удобная клавиатура и стильный ла-
коничный дизайн. Играть на нём – сплошное 
удовольствие! Теперь мы сможем более каче-
ственно подготавливать своих воспитанников 
к конкурсам, оттачивая мастерство на велико-
лепном инструменте.

Профессиональный рояль японской фирмы 
KAWAI приобретён районной администрацией 
почти за полтора миллиона рублей.

– К покупке рояля побудил областной кон-
курс-фестиваль «Таланты Тюменского края», ко-
торый организует наша школа искусств, – поде-
лился Александр Желтоухов. – В нём приняли 
участие около двухсот одарённых детей регио-
на. Голышмановские ребята достойно предста-
вили район. Хочется, чтобы они достигали ещё 
больших высот и радовали всех нас своим му-
зыкальным творчеством.

Широкие возможности нового рояля проде-
монстрировала лауреат международных и все-
российских конкурсов Алиса Степанова, дипло-
манты международного конкурса «Звёздный 
Олимп» Марина Сологуб, Валерия Ходыкина и 
преподаватель Наталья Дегтяренко.

В школе искусств обучается 500 детей в возрас-
те с 6,5 до 18 лет. Здесь реализуется шесть допол-
нительных предпрофессиональных общеобразо-

вательных программ в области музыкального, хо-
реографического и изобразительного искусства, 
а также 23 дополнительные общеразвивающие 
программы художественно-эстетической направ-
ленности со сроком обучения от одного до девя-
ти лет. В Малышенской, Медведевской, Средне-
чирковской, Евсинской, Ламенской, Боровлян-
ской, Земляновской школах и школах № 2 и № 4 
открыты структурные подразделения школы ис-
кусств: классы музыкального и художественного 
развития, отделения хорового пения, хореогра-
фии и изобразительного искусства. Как расска-
зала заместитель директора по учебной работе 
Ирина Климова, воспитанники школы готовятся 
к поступлению и дальнейшей профессиональной 
деятельности в учреждения культуры и искусства. 
В этом году выпускники школы искусств Наталья 
Тимошенко, Елена Алексеева, Ольга Никифорова 
поступили учиться в профильные заведения Тю-
мени и Тобольска, где будут глубже осваивать изо-
бразительное искусство и хореографию.

В коллективе школы искусств трудятся 17 че-
ловек. Сейчас открыта вакансия преподавате-
ля по классу хорового пения. Воспитанники по 
примеру педагогов достигают больших успе-
хов в творческих конкурсах, фестивалях и вы-
ставках различного уровня. За прошлый учеб-
ный год почти 300 ребят выступили на 28 кон-
курсах, где завоевали свыше 160 дипломов, из 
них 57 лауреатских. Будущий 2019 год для шко-
лы искусств юбилейный: ей исполнится 60 лет.

Инфузории под микроскопом
Естественно-научное направление в молодёж-

ном центре набирает популярность. Всё дело – 
в микробиолабораториях. Они появились здесь 
благодаря педагогу Ирине Ражевой, занявшей 
первое место в областном конкурсе инноваци-
онных программ естествен-
но-научного направления. В 
качестве поощрения учреж-
дению допобразования пе-
редали двенадцать комплек-
тов биологических микрола-
бораторий в январе прошло-
го года.

Всё новое и современное – детям
Образование

Досуг

Уважаемые работники и ветераны 
финансовой сферы!

От всей души поздравляю вас с про-
фессиональным праздником – Днем 
финансиста!

Финансовая система – одна из са-
мых сложных и динамичных отрас-
лей экономики. И в эту сферу прихо-
дят люди, обладающие стратеги-
ческим мышлением, кто не боится 
сложных задач и настойчив в поис-
ках верных решений, уверенные в сво-
их силах и готовые взять на себя се-

рьезную ответственность. Благо-
даря высокому трудолюбию и про-
фессионализму, самоотверженно-
сти в исполнении служебного долга, 
выполняются важнейшие государ-
ственные функции по обеспечению 
финансовой безопасности, приум-
ножению и рациональному расходо-
ванию бюджетных средств.

От всей души желаю вам счастья, 
здоровья и успехов в профессиональ-
ной деятельности!

А.В. ЖЕЛТОУХОВ, глава района.

8 сентября – День финансиста

Новый долгожданный аттракци-
он появился в парке отдыха посёлка 
Голышманово – цепочная карусель. 
Она сразу привлекла внимание про-
хожих своей яркой расцветкой. В 
первый день осени состоялся тор-
жественный запуск аттракциона. По-
лучился настоящий праздник с игра-
ми, конкурсами и весёлым катанием 
на карусели.

– Собирались установить аттрак-
цион в начале июня, но приобрете-
ние производилось через аукцион – 
всё затянулось до самой осени, – по-
яснил глава района Александр Жел-
тоухов. – Планируем каждое лето 
пополнять парк отдыха новыми ат-
тракционами. Обращаюсь к роди-

телям с просьбой – подскажите, ка-
кие поставить игровые площадки 
или аттракционы массового приме-
нения, которые были бы интересны 
для ребятишек. Жду ваших предло-
жений – звоните в администрацию 
или пишите на сайте. Учитывая горь-
кий опыт, теперь закупки будем про-
водить зимой, чтобы смонтировать 
приобретённый аттракцион вовре-
мя. Эта карусель – быстровозводи-
мая конструкция: на зиму её разбе-
рём, а к лету вновь установим.

Пока продолжалась праздничная 
программа – дети катались на карусе-
ли бесплатно. До конца текущего года 
стоимость билета составит 30 рублей.

Оксана ТИТЕНКО.

Прокатись на нашей карусели
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АЛЕКСАНДР МООР: НА ПЕРВОМ МЕСТЕ 
ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

Во время рабочей встречи Владимира Пу-
тина и врио губернатора Тюменской об-
ласти Александра Моора, которая состо-
ялась 6 августа этого года в Ново-Огарё-
во, Александр Викторович рассказал прези-
денту о тюменском "Медицинском городе" 
и о том, что делается в нашем регионе по 
развитию высокотехнологичной медицин-
ской помощи. Между своими предвыборны-
ми поездками и рабочими визитами Алек-
сандр Викторович нашел время и поделился 
с нашим корреспондентом итогами встре-
чи с президентом и своими мыслями о пер-
спективах развития регионального здраво-
охранения.

– Александр Викторович, как оценил 
президент успехи Тюменской области в 
развитии системы здравоохранения?

– Владимир Владимирович хорошо ото-
звался о работе наших медиков и органов 
власти. Причем отметил и то, что «Медицин-
ский город» обеспечивает качественной и 
высокотехнологичной медицинской по-
мощью не только тюменцев, но и жителей 
Югры, Ямала, юга области, а также соседних 
регионов и стран ближнего зарубежья.

Нашей медицине действительно есть чем 
гордиться. Федеральный центр нейрохи-
рургии в Тюмени по праву считается флаг-
маном «Медицинского города». Сегодня 
ему нет равных в России. За семь лет рабо-
ты в центре проведено около 23 тысяч вы-
сокотехнологичных операций пациентам 
из 81 российского региона и 13 зарубеж-
ных стран. Хочу отметить, что врачи ФЦН 
– уникальные специалисты. Уже несколько 
раз они брались за пациентов, от которых 
отказывались центральные клиники, и по-
беждали болезнь. Европейским стандартам 
соответствует и уровень оказания в нашем 
регионе кардиологической помощи. За по-
следние десять лет смертность от сердечно-
сосудистых заболеваний в области снизи-
лась на 25 процентов. Важную роль в этом 
сыграли Областная клиническая больница 
№1 и Тюменский кардиологический центр. 
Прекрасные результаты показывает Ради-
ологический центр. Инновационные тех-
нологии ядерной медицины позволяют на 
ранних стадиях диагностировать кардио-
логические, неврологические, эндокрино-
логические, опухолевые заболевания. Рас-
ширилось применение роботизированной 
хирургии. Освоены новейшие методики лу-
чевой терапии. Наши медики эффективно 
борются с онкологическими заболевания-
ми, спасая множество человеческих жизней.

– Мы будем и дальше развивать меди-
цину высоких технологий?

– Будем. Но, при этом, главной задачей тю-
менского здравоохранения остается задача 
максимально приблизить к населению пер-
вичную медицинскую помощь. Особенно в 
сельской местности. Это важно сочетать с 
ранней диагностикой заболеваний и профи-
лактикой здорового образа жизни. Поэтому 
наряду со строительством суперсовремен-
ных учреждений здравоохранения необхо-
димо совершенствовать и инфраструктуру 

медицины первичного звена. В этом направ-
лении мы также последовательно продви-
гаемся вперед. Строим новые больницы и 
поликлиники, ремонтируем имеющиеся. 
В частности, в Голышманово в ближайшие 
три года будет произведен ремонт област-
ной больницы.

– А как будут решаться медицинские 
проблемы села? 

– Знаю, что жители отдаленных населен-
ных пунктов все еще ощущают нехватку ка-
чественных медицинских услуг. Они жалу-
ются на дефицит узких специалистов, их 
волнуют вопросы лекарственного обеспе-
чения. Плохие дороги – это еще одна про-
блема, напрямую связанная с доступно-
стью медицинской помощи. Удаленность 
отдельных деревень и поселков от райцен-
тров, где есть специализированная медпо-
мощь, достигает порой несколько десятков 
километров. И там, где качество дорог пока 
оставляет желать лучшего, где едва ли бы-
стро проедет "скорая", говорить о действи-
тельно доступной медицине еще не прихо-
дится. И в этом смысле, конечно, чрезвы-
чайно важна роль фельдшерско-акушер-
ских пунктов. Это особый участок работы в 
сельском здравоохранении. Фельдшер на 
селе – признанный авторитет. Он первым 
оказывает помощь жителям, принимает па-
циентов пожилого возраста и детей. На базе 
ФАПов делаются процедуры, назначенные 
врачами в райцентре, ФАПы участвуют во 
всеобщей диспансеризации и профилак-
тических осмотрах. И я очень благодарен 
этим специалистам, которые там работают, 
за терпение, мужество и любовь к людям. 
Сегодня доврачебную первичную помощь 
оказывают 663 сельских фельдшерско-аку-
шерских пункта, в том числе 40 в Голышма-
новском районе. Они отвечают всем сани-
тарным и противопожарным требованиям 
и имеют всё необходимое для оказания ме-
дицинской помощи. К 2021 году будет уста-
новлено еще 96 фельдшерско-акушерских 
пунктов, в том числе несколько дополни-
тельных – и у вас.

– Когда начинается разговор о сель-
ском здравоохранении, сразу вспоми-
нается нехватка кадров. Не каждый мо-
лодой специалист готов уехать в район. 

– Я считаю, что надо дополнительно раз-
работать отдельную программу привлече-
ния на село не только молодых, но и опыт-
ных врачей. Конечно, одними стимулирую-
щими финансовыми мерами и строитель-
ством современных ФАПов не обеспечить 
приток медицинских кадров в небольшие 
населенные пункты. Надо создавать для 
сельских медиков комфортные условия 
жизни, возможности для создания семьи и 
воспитания детей, для отдыха. А это означа-
ет наличие и доступность детских садов и 
школ, библиотек и ДК, качественных дорог. 
И, кстати, надо обеспечивать медработни-
ков транспортом.

– Не могу не спросить о качестве под-
готовки врачей и среднего медицинско-
го персонала. 

– Согласен, главная составляющая каче-

ственной медицинской помощи – профес-
сионализм медсестер и врачей. В Тюмен-
ской области работают более 30000 меди-
цинских работников. Высокие темпы раз-
вития регионального здравоохранения 
требуют, конечно, их профессионально-
го роста. Ежегодно более 90% работников 
сферы здравоохранения проходят обуче-
ние в системе непрерывного профессио-
нального развития. Каждая поставка вы-
сокотехнологичного оборудования в ме-
дицинские организации области сопрово-
ждается практическим обучением обслу-
живающих его специалистов. Кроме того, 
наш медицинский университет ежегодно 
стремится повышать уровень профессио-
нальной подготовки своих выпускников. 
Для этого введён своеобразный «ЕГЭ» – 
дополнительная процедура аккредитации. 
Она включает в себя тестирование по про-
токолам лечения, решение сложных ситу-
ационных задач. Новшество позволит оце-
нить реальный уровень знаний выпускни-
ков и увидеть проблемные точки медицин-
ского образования. Кроме врачей, новыми 
современными компетенциями должен об-
ладать и средний медицинский персонал. 
И здесь мы стремимся к тому, чтобы сту-
денты медицинских колледжей как мож-
но раньше ознакомились с практической 
стороной выбранной профессии, а руково-
дители медучреждений – со своими буду-
щими сотрудниками. Например, в течение 
уже трех лет в Тюменском медицинском 
колледже совместно с Федеральным цен-
тром нейрохирургии реализуется проект 
по дуальному обучению. Группа из 25 сту-
дентов осваивает практические навыки на 
базе ФЦН. Их учебный план по запросу бу-
дущего работодателя дополнен вопросами 
реабилитации, дополнительным изучени-
ем английского языка. Успешный опыт со-
трудничества по практической подготовке 
и традициям наставничества медицинский 
колледж имеет с перинатальным центром 
и станцией скорой медицинской помощи. 
В рамках инклюзивного обучения по ини-
циативе санатория «Сибирь» на базе Ялуто-
ровского филиала колледжа организовано 
обучение специалистов по медицинскому 
массажу с ограниченными возможностями 
здоровья по зрению. Реализуя эти образо-
вательные проекты, мы ставим перед со-
бой очень амбициозную задачу: к 2024 году 
заполнить все штатные должности средне-
го медицинского персонала и таким обра-
зом обеспечить 100% доступность к оказа-
нию первичной помощи.

– Вы не раз говорили, что выступае-
те за диалог с жителями области. Мож-
но ли рассчитывать на то, что этот диа-
лог будет не только по вопросам разви-
тия населенных пунктов, но и по волну-
ющим нас вопросам здравоохранения?

– Да, я открыт для диалога. В Тюмени я 
не раз приезжал в поликлиники и общал-
ся с пациентами. В области сегодня дей-
ствует проект «Открытое здравоохране-

ние», в рамках которого руководители и 
специалисты департамента здравоохра-
нения выезжают в районы для встреч с на-
селением и медиками. Я буду знакомиться 
с результатами проекта и принимать уча-
стие в обсуждениях. Кстати, в прошлом 
году такая встреча прошла у сотрудников 
вашей больницы с директором департа-
мента здравоохранения области Инной 
Куликовой.

– Есть уверенность в том, что задачу, 
которую поставил президент страны о 
повышении продолжительности жизни 
населения, выполним?

– Я Вам отвечу так. Среди факторов, вли-
яющих на продолжительность жизни, ме-
дицина занимает всего 15%. Очень мно-
го зависит от самого человека, от того, 
какой образ жизни он ведет. Понимая 
это, правительство Тюменской области 
последовательно работает над тем, что-
бы с каждым годом спортивных площа-
док, стадионов, лечебно-оздоровитель-
ных комплексов в каждом населенном 
пункте становилось больше. Я радуюсь, 
когда рано утром в наших парках и скве-
рах, на дворовых спортивных площадках 
вижу все больше и больше людей, актив-
но занимающихся воркаутом, велоспор-
том, гимнастикой, танцами. А как приятно 
наблюдать за представителями старшего 
поколения, когда они, исправно работая 
палками для шведской ходьбы, целыми 
группами наматывают круги внутри дво-
ров! Если перевести это мое восхищение 
в скупые цифры статистики, то окажется, 
что сегодня 40% жителей юга области ре-
гулярно занимаются физической культу-
рой и спортом. В Голышманово 38% насе-
ления выбирают для себя здоровый об-
раз жизни, активно занимаются физкуль-
турой и спортом, участвуют в соревнова-
ниях. Высокие показатели демонстрирует 
ваша школа олимпийского резерва. Она 
регулярно готовит мастеров и кандида-
тов в мастера спорта; ее воспитанники 
побеждают на различных областных и 
всероссийских соревнованиях. Давайте 
будем с них брать пример. Чтобы жите-
ли Тюменской области жили долго и ка-
чественно, давайте бороться не только 
за качество медицины, но и соблюдение 
всеми нами здорового образа жизни. 

Президент России высоко оценива-
ет усилия наших медиков и органов 
власти по обеспечению качествен-
ной и высокотехнологичной меди-
цинской помощью не только тюмен-
цев, но и жителей Югры, Ямала, юга 
области, а также соседних регионов 
и стран ближнего зарубежья.

Главной задачей тюменского здра-
воохранения остается задача мак-
симально приблизить к населению 
первичную медицинскую помощь. 
Особенно в сельской местности. 
Это важно сочетать с ранней диа-
гностикой заболеваний и профилак-
тикой здорового образа жизни.

Мы должны помнить, что среди 
факторов, влияющих на продолжи-
тельность и качество жизни, ме-
дицина занимает всего 15%. Очень 
много зависит от самого человека.

Чтобы жители Тюменской обла-
сти жили долго, давайте бороться 
не только за качество медицины, 
но и за соблюдение здорового обра-
за жизни.

Оплата публикации произведена за счет средств избирательного фонда кандидата на должность губернатора Тюменской области Александра Викторовича Моора.

Департаментом недропользо-
вания и экологии Тюменской об-
ласти проводятся общественные 
обсуждения откорректирован-
ной Территориальной схемы об-
ращения с отходами, в том числе 
с твердыми коммунальными от-
ходами, в Тюменской области.

Проект Постановления, пояс-
нительная записка, проект от-
корректированной Территори-
альной схемы обращения с от-
ходами, в том числе с тверды-
ми коммунальными отходами, в 
Тюменской области и приложе-
ния к ней размещены на Офи-

циальном портале органов госу-
дарственной власти Тюменской 
области (раздел: Власть, под-
разделы: Открытое правитель-
ство/Экспертиза проектов НПА 
и НПА/Общественное обсужде-
ние нормативных правовых до-
кументов (общественная экспер-

тиза): https://admtyumen.ru/ogv_
ru/gov/open-gov/examination_
NPA/public_ex.htm.

Замечания и предложения 
можно направлять в Департа-
мент недропользования и эко-
логии Тюменской области по 
адресу: 625000, г.Тюмень, ул. Со-

ветская, 61 или на электронную 
почту: Dnec@72to.ru.

Проведение собрания участ-
ников обсуждений состоится 12 
сентября 2018 года в 15 часов по 
адресу: г. Тюмень, ул. Советская, 
61, большой зал заседаний, 2-й 
этаж. 

Проведение общественных обсуждений по проекту постановления Правительства Тюменской области 
«О внесении изменений в постановление Правительства Тюменской области от 09.09.2016 № 392-п и 
Территориальную схему обращения с отходами, в том числе с твердыми коммунальными отходами, 

в Тюменской области» 
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программа «вектор» каждую среду и пятницу в 19:30 на канале «тюменское время»

От проливных дождей в авгу-
сте пострадали огороды и иму-
щество многих жителей посёлка. 
В редакцию обратилась пенсио-
нерка, инвалид Зумара Костыр-
кина, проживающая в частном 
доме по улице Энгельса, 44. Она 
пожаловалась, что в квартале 
между улицами Садовой и Ком-
сомольской дорога давно тре-
бует ремонта – грузовой транс-

порт разбил дорожное покры-
тие. Глубокие и широкие ямы за-
полнены водой, в них она стоит 
и сейчас. Как и в канавах на пе-
рекрёстке улиц Энгельса и Са-
довой. Из-за того, что вблизи нет 
оттока дождевых вод, подтопило 
палисадник женщины. В этом се-
зоне её семья осталась без уро-
жая картофеля.

Как пояснил заместитель гла-

вы района Александр Ледаков, 
на участке улицы Энгельса меж-
ду Садовой и Комсомольской в 
сентябре будет проведён ямоч-
ный ремонт дороги. Подобный 
ремонт дорог проведут также до-
полнительно на улице Советской 
и Шабалиной. А для отвода воды 
прочистят трубу под дорожным 
покрытием на перекрёстке улиц 
Комсомольской и Энгельса, что-
бы вода беспрепятственно стека-
ла в канавы на улице Вокзальной.

В конце прошлой недели бри-
гада по водоотведению ООО «Го-
лышмановотеплоцентр» устра-
няла затор воды именно на пе-
рекрёстке улиц Вокзальной и Эн-
гельса. Как рассказал главный 
специалист отдела ЖКХ админи-
страции района Андрей Самой-
ленко, работы по осушению по-
сёлка ведутся ежегодно. Они не 
прекращались и весь нынешний 
благоустроительный сезон.

-В администрацию района по-
ступило порядка тридцати обра-
щений, – поясняет специалист. – В 
первую очередь занимаемся рас-
чисткой основных канав, по кото-

рым идёт сброс воды из посёлка, 
а потом выполняем адресные за-
явки. Прокопали канавы по ули-
це Шабалиной. Ведётся работа 
по осушению залинейной части 
посёлка, планируем углубить ка-
навы и прочистить стоки по ули-
це Ражева. Большая часть заявок 
уже выполнена.

Как показывает действитель-
ность, в половине случаев вода 
из канав не уходит из-за того, что 
подъездные мостики или завале-
ны, или под ними нет водоотво-
дных труб.

– Жители, укладывая трубы, не 
соблюдают ни уровень, ни диа-
метр труб, которые укладывают 
под мостами. В некоторых случа-
ях кюветы просто засыпаны му-
сором. Хочу напомнить голыш-
мановцам, что эти действия рас-
цениваются, как нарушение пра-
вил благоустройства, за них пре-
дусмотрена административная 
ответственность, – продолжает 
объяснение Андрей Самойлен-
ко. – Бригада по водоотведению 
раскапывает заторы и переделы-
вает мостики. Работы проводятся 

за муниципальные средства, но 
трубу должен предоставить хозя-
ин усадьбы, мы только помогаем 
с укладкой.

Погода установилась, но кана-
вы в посёлке по-прежнему полны. 
На это влияет и высокий уровень 
грунтовых вод, к сожалению, жи-
вём мы с вами в болотистой мест-
ности. Этой осенью работы по во-
доотведению продолжатся. На сэ-
кономленные по результатам тор-
гов средства очистят около трёх 
километров кюветов, уложат во-
допропускную трубу в проезде 
Шевчука, опустят глубже трубу на 
перекрёстке улиц Красноармей-
ская – 8 Марта, а также в дерев-
не Одина. При этом от граждан 
ждут более ответственного отно-
шения к содержанию придомо-
вых территорий. Проверьте, где 
на вашем участке улицы происхо-
дит затор, сообщите в коммуналь-
ные службы по телефону 2-53-17. 
Только совместными усилиями 
можно справиться с проблемой 
затопления.

Наталия ГЛАДКОВСКАя.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОй. 

– Теперь у 
нас есть воз-
можность про-
водить массо-
вые исследо-
вания, – рас-
с к а з ы в а л а 
Ирина Алек-

сандровна главе района, загля-
нувшему на занятие первого сен-
тября. – На уроках в школе дети 
изучают больше теории, а мы опи-
раемся на практику. Ставим опы-
ты и эксперименты, ведём наблю-
дения. Ребята приносят с собой 
материалы, которые хотят изу-
чить детально. С любого микро-
скопа выводим изображение на 
большой экран и можем обсудить 
происходящее. К примеру, прямо 
сейчас наблюдаем за улиткой, ко-
торая находится в нашем живом 
уголке: сколько кушает, сколько 
пьёт. Можем фотографировать и 
снимать видео. Всё это позволя-
ют сделать цифровые техноло-
гии, что особенно интересно со-
временному ребёнку.

Воспитанники Ирины Ражевой 
действительно увлечены иссле-
дованиями в микробиолаборато-
риях. Дети лишь поздоровались, 
когда гости вошли в кабинет – и 
вновь к микроскопам. Наблюдали 
за инфузориями, которыми кор-
мят рыбок.

Немалый интерес у детей вы-
зывает робототехника. На сред-
ства, выделенные депутатом Тю-
менской областной Думы Викто-
ром Рейном, в молодёжный центр 
закуплены конструкторы LEGO с 
программным обеспечением. Бу-
дущих инженеров готовит педа-
гог Анастасия Бетехтина. Всего в 
коллективе молодёжного центра 
– 25 человек. Реализуется 29 об-
разовательных программ в соз-
данных объединениях. Услуга-
ми допобразования охвачено 
свыше двух тысяч детей и под-
ростков Голышмановского рай-
она. Почти семьдесят человек, в 
том числе взрослых, занимают-
ся в клубах по интересам – Рок-
клуб, клуб КВН, клуб, адаптиро-
ванный для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Молодёжный центр курирует ра-
боту десяти специализированных 
групп добровольной подготовки 

к военной службе с общим коли-
чеством слушателей 180 человек. 
Педагоги допобразования орга-
низуют профилактические акции, 
участвуют в проектах, проводят 
культурно-массовые мероприя-
тия. Одно из актуальных направ-
лений деятельности молодежно-
го центра – Российское движение 
школьников. На базе этого учреж-
дения работает Голышмановская 
молодежная общественная пала-
та.

– Успехов много, но есть ещё к 
чему стремиться, – подчеркнула 
директор МЦ Татьяна Селезнёва. 
– Главные задачи – повысить ка-
чество образования и увеличить 
охват детей вплоть до 90 процен-
тов от общего числа.

Стать первой ракеткой – 
прославить район

Воспитанники спортивной шко-
лы входят в состав сборных ко-
манд Тюменской области, Рос-
сии по вольной борьбе и гирево-
му спорту. В последнее время хо-
рошие результаты стали показы-
вать и другие спортсмены, в том 
числе теннисисты. Они трениру-
ются в отдельном отремонтиро-
ванном спортзале, расположен-
ном на территории больницы. 
Там установлены шесть трениро-
вочных столов, один из которых 
– профессиональный. На его при-
обретение были выделены сред-
ства из районного бюджета.

– В теннисе важен хороший от-
скок шарика от игровой поверх-
ности стола, – пояснил тренер Ан-
дрей Прибыткин. – Если этого нет, 
то игра будет вялой и медленной, 
вряд ли вы получите от неё ис-
тинное удовольствие. На сорев-
нованиях используются профес-
сиональные теннисные столы, а 
у наших ребят не было навыка 
– теперь набьют руку. Скоро до-
ставят ещё один профессиональ-
ный стол – позже обещают ещё ку-
пить несколько таких. Трениров-
ки проводятся пять раз в неделю 
с 15.30 часов. Занятия посещают 
почти тридцать взрослых и около 
полусотни детей. Ракеток хватает, 
имеется робот-тренажёр. Сбор-
ные команды обеспечены фор-
мой. В течение года проводится 
не менее десятка районных со-
ревнований по настольному тен-
нису. Есть призовые места в об-
ластных состязаниях. В настоящее 
время подготовлены 10 спортсме-
нов – разрядников.

На этом улучшение материаль-
но-технической базы спортшко-
лы и спортивной инфраструктуры 
посёлка Голышманово не закан-
чивается. По словам главы райо-
на, вскоре в отделении бокса по-
явится ринг, а в зоне отдыха «Со-
сновый бор» завершается строи-
тельство лыжероллерной трассы.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОй. 
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Летом в целях экономии 
средств фонари в посёлке 
включали только на несколь-
ких участках гостевых улиц. В 
настоящее время фонарное 
освещение восстанавливает-
ся. Уличное электрохозяйство 
посёлка уже многие годы – на 
обслуживании ООО «Голышма-
новоэнергосервис».

– Парк светильников не об-
новлялся с 2000 года. Средства 
выделялись только на обслужи-
вание фонарного освещения – 
это по 400 тысяч рублей в год. 
Денег хватало лишь на замену 
ламп по заявкам, ремонт щитов 
освещения, ликвидацию безу-
чётных фонарей, – объясняет 
директор предприятия Алек-
сандр Довгань. – С 2016 года 
из бюджета были выделены до-
полнительные средства на за-
мену светильников. Их устано-
вили по улице Карла Маркса. В 
прошлом году работу продол-
жили, на выделенные 260 ты-
сяч рублей заменили светиль-
ники по переулку Пушкина, на 
улицах 8 Марта, Орджоникид-
зе, частично по улице Совет-
ской. В текущем году на заме-
ну старого типа светильников 
на светодиодные потратили 1 
миллион 600 тысяч рублей. 180 
новых светильников освещают 
улицы Красноармейскую, Садо-
вую, Комсомольскую, Пролетар-
скую, Советскую и Пономарёва. 
Таким образом, у нас создаётся 

резервный фонд светильников, 
которые можно использовать 
на проблемных участках осве-
щения в поселке.

Александр Довгань заверил, 
что замена старых фонарей 
на энергосберегающие про-
должится. Это даёт возмож-
ность экономить средства. Так 
как они потребляют электро-
энергии в четыре раза мень-
ше обычных. В сентябре будет 
установлено ещё 15 светиль-
ников на улице Ленина. Кроме 
того, там, где запланирован ре-
монт электролиний с заменой 
опор и провода, сразу устанав-
ливают энергосберегающие 
светильники, а это ещё допол-
нительно 35 обновлённых фо-
нарей. С каждым новым свето-
диодным светильником будет 
сокращаться период «летней 
темноты» для жителей посёл-
ка. И на обслуживание фонар-
ного хозяйства предприятие 
будет тратить меньше средств, 
так как гарантия на устанавли-
ваемые светильники – 10 лет. В 
случае внештатных аварийных 
ситуаций или отключения фо-
нарей следует обращаться в 
«Голышмановоэнергосервис» 
по телефону «05», также заявки 
принимаются по телефону ад-
министрации 2-53-17 и переда-
ются на исполнение обслужи-
вающего предприятия.

Наталия ГЛАДКОВСКАя.
Фото Дмитрия ЧУРБАКОВА.

Улицы зажжённых фонарей

Актуально

Уличное электрохозяйство посёлка – 
на обслуживании ООО «Голышмановоэнергосервис»
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